

## Viernes 09 de Octubre del 2009

Última modificación 09.10.2009

El Financiero Pasar tasa cero del IVA a exentos daría hasta 80 mil mdp al gobierno Marcela Ojeda Castilla Si en el Presupuesto de Gastos Fiscales la tasa cero del IVA se pasa al régimen de exentos, el gobierno podría recaudar alrededor de 80 mil millones de pesos extra, monto superior al que estima obtener con la Contribución de 2 por ciento Contra la Pobreza (CCP), indicaron especialistas. En entrevista con EL FINANCIERO, tanto el subsecretario de Ingresos, José Antonio Meade, como el titular de la Unidad de Política de Ingresos de la Secretaría de Hacienda, Juan Manuel Pérez Porrúa, manifestaron que ésa es una medida que por el momento no se puede descartar.

Vital, que la Fed retire apoyos a tiempo para evitar inflación

WASHINGTON, DC, 8 de octubre.- El presidente de la Reserva Federal estadounidense, Ben Bernanke, dijo que aunque el inmenso apoyo de la Fed para la economía probablemente se necesitará durante un tiempo, la entidad debe retirar esa ayuda cuando la economía mejore para evitar la inflación. La Fed ha recortado sus tasas de interés a cerca de cero por ciento y ha entregado cientos de miles de millones de dólares al sistema financiero para contrarrestar la peor crisis financiera desde la Gran Depresión. "Las políticas expansivas probablemente estarán garantizadas por un periodo extenso", indicó Bernanke en comentarios preparados para ser entregados en la conferencia sobre política monetaria de la Fed. Historia brasileña: de la década perdida al liderazgo latinoamericano

(Viridiana Mendoza Escamilla) El país suramericano llegará a 2010 con grado de inversión y crecimiento sostenido. Brasil, el nuevo gigante latinoamericano, ha emprendido su marcha hacia la recuperación de la crisis a un ritmo más rápido y sostenible que el resto de la región. Con un crecimiento económico de 1.9 por ciento en el segundo trimestre de 2009 y la creación de 242 mil 126 empleos en agosto -y 680 mil 34 plazas nuevas entre enero y agosto-, la economía brasileña se posiciona como el nuevo líder de América Latina. No se trata de una estrategia de salida basada en políticas extraordinarias. El plan anticrisis de Brasil prevé sólo algunas reducciones de impuestos y estímulos a la compra de autos populares. Debilidad comercial deteriora crecimiento de México: LatinFocus

(Arturo Robles) Para México, el panorama de la actividad comercial sigue siendo complicado, ya que la economía de Estados Unidos no muestra una reactivación sostenida, ocasionando que nuestro país esté pagando un alto precio por su dependencia exportadora respecto al vecino del norte, advierte la consultoría LatinFocus Consensus Forecast. La firma con sede en España, que recaba la opinión de 17 grupos financieros, revela en su informe de octubre que las exportaciones totales tendrán una caída anual de 25.1 por ciento durante 2009, cifra superior al consenso de septiembre, que suponía una reducción anual de 22.2 por ciento. Advierte que la contracción, lejos de reducirse, se ha extendido, ya que en junio se anticipaba que las exportaciones descenderían 20.3 por ciento a tasa anual, además de que los resultados en la primera mitad del año anticipaban bajas inferiores a 17 por ciento. Tendencia a la baja en la inflación

Eduardo Jardón La inflación anual mantuvo su tendencia a la baja durante septiembre, y se colocó por debajo de 5 por ciento, hecho que no ocurría desde mayo de 2008. Sin embargo para analistas la velocidad de descenso en los precios es lenta y no corresponde con la fuerte recesión que atraviesa el país. Esto se explica, en parte, por el fuerte incremento que muestran los precios de algunas verduras, lo que tiene un mayor impacto en las familias de menores ingresos, que destinan mayor parte de su presupuesto al consumo de estos bienes. Así resultó que en septiembre el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) registró un crecimiento anual de 4.89 por ciento, por debajo del 5.08 por ciento del mes previo. Empleos eventuales amortiguan derrumbe del mercado laboral

(Arturo Robles) Los trabajos eventuales han sido la punta de lanza desde que inició la administración de Felipe Calderón. Del 1 de diciembre de 2006 al 30 de septiembre de 2009 se han generado tres mil 913 puestos formales, siendo los eventuales los que han permitido llevar la balanza a terrenos positivos. Según datos de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), se han dado de baja 43 mil 991 empleos estables, reducción que se compensó con el aumento de 47 mil 904 contrataciones eventuales. Tal comportamiento cobra relevancia considerando que de la base de trabajadores totales, que asciende a 13.9 millones, 11.5 por ciento corresponde a ocupaciones eventuales, aunque ha venido ganando terreno, ya que esta proporción ha sido la más elevada desde 1994. Las estadísticas refieren que en julio de 1997 los trabajadores provisionales tocaron su nivel mínimo con 426 mil registros, pero a partir de esa fecha las plazas eventuales han experimentado un crecimiento constante. Cae 20% la producción de leche por sequía

Héctor A. Chávez Maya La producción de leche en México se desplomó 20 puntos porcentuales por efecto de la sequía, con lo que la dependencia del exterior se incrementó a 50 por ciento, cuando la proporción anterior era de 70-30. El presidente del Frente Nacional de Productores y Consumidores de Leche, Álvaro González Muñoz, explicó que esa caída implica seis millones de litros del alimento nacional menos en el mercado y pérdidas por 24 millones de pesos diarios, que ponen al borde de la quiebra a 200 mil pequeños productores. No obstante el dirigente dijo que esa baja en la producción no se debe tomar como pretexto para incrementar el precio al público, ya que la industria importa el lácteo en cuatro pesos el litro, un peso más barata que la nacional. Desconoce SE si usará todo el presupuesto para paros técnicos

(Ivette Saldaña) La subsecretaria de Industria y Comercio de la SE, Lorenza Martínez, dijo que aún no saben si se

utilizarán los dos mil millones de pesos del presupuesto destinado al programa de paros técnicos, al haberse ya cerrado la fecha límite para que las empresas soliciten los recursos gubernamentales. Al corte actual están por otorgarse o ya se dieron mil 300 millones de pesos, pero podría aumentar la cantidad porque aún están procesando otras solicitudes. Sin embargo "no sabemos" si se van a utilizar los dos mil millones de pesos que se dieron de presupuesto al Programa para la Preservación del Empleo o de paros técnicos. Lo que es un hecho es que las empresas tenían hasta el 30 de septiembre para realizar paros técnicos y recibir apoyos gubernamentales, pero "siguen solicitando recursos y estamos pagando aún apoyos del programa". El Reforma Suben compras de EU al País Washington DC, Estados Unidos (9 octubre 2009).- En agosto, las compras de Estados Unidos a México y China fueron las más altas desde noviembre del año pasado, mostró este viernes un informe del Departamento de Comercio. Las importaciones de EU provenientes de México subieron 6.6 por ciento respecto a julio, a 15 mil 22.3 millones de dólares, mientras que las exportaciones se ubicaron en 11 mil 72.2 millones de dólares, un retroceso de 0.7 por ciento. Así, el superávit que México tiene con Estados Unidos pasó de 2 mil 933.7 millones de dólares en junio a 3 mil 949.9 millones en agosto, un aumento de 34 por ciento. Muestran países recuperación.- OCDE

París, Francia (9 octubre 2009).- Los indicadores compuestos para agosto de la Organización para el Desarrollo y la Cooperación Económicos (OCDE) muestran señales más fuertes de reactivación en la mayoría de las grandes economías, así como en las potencias emergentes como Brasil, según un comunicado del organismo publicado este viernes. El indicador compuesto avanzado aumentó 1.5 puntos en agosto, un nivel superior en 0.6 puntos respecto al observado en agosto del año pasado. Para México, este indicador, que marca una potencial expansión de una zona mediante indicadores que reflejan el estado de la economía, registró 103.2 puntos, un aumento de 2.1 puntos respecto al mes anterior y de 5.2 puntos sobre el mismo mes del año pasado. Busca EU extender subsidio a desempleo

Ciudad de México (9 octubre 2009).- Los senadores demócratas llegaron a un acuerdo para extender los subsidios por desempleo a casi dos millones de desocupados en todo el país que están en riesgo de quedarse sin asistencia a finales de año, anunciaron legisladores el jueves por la noche. El convenio suministraría la ayuda 14 semanas más a desempleados en los 50 estados del país. Los trabajadores en los estados con una tasa de desempleo de al menos 8.5 por ciento recibirían apoyo por seis semanas adicionales a ese tiempo. El líder demócrata en el Senado, Harry Reid, quiso que la propuesta fuera votada pronto en el pleno senatorial, pero los republicanos se opusieron, argumentando que necesitaban más tiempo para estudiarla y quizá plantear cambios. Cotiza dólar menudeo a 13.40 pesos venta

Sandra Reyes Ciudad de México (9 octubre 2009).- El dólar en las operaciones al menudeo y en las interbancarias registra descensos siguiendo a los mercados externos. Al menudeo, la divisa estadounidense se compra en 13.00 pesos y se vende en 13.40 pesos, 3 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las operaciones interbancarias, el dólar spot se compra en 13.22 pesos y se vende en 13.25 pesos, 3 centavos menos respecto al cierre anterior. En las sucursales cambiarias de Banorte, se compra en 12.80 pesos y se vende en 13.40 pesos. Mientras en el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotizaba en 13.33 pesos a la compra y 13.68 pesos a la venta. Retrocede crudo hacia dls. 71 en NY

Londres, Gran Bretaña (9 octubre 2009).- El petróleo caía hacia los 71 dólares el barril este viernes, revirtiendo una ganancia de 3 por ciento en la sesión previa, debido a que un rebote de la divisa estadounidense superaba una perspectiva más positiva de la demanda de la Agencia Internacional de la Energía. El crudo estadounidense para entrega en noviembre caía 61 centavos, a 71.08 dólares el barril, después de cerrar con un alza de más de 2 dólares en la víspera. El crudo Brent de Londres retrocedía 44 centavos, a 69.33 dólares el barril. En comentarios que respaldaron a la divisa estadounidense, el presidente de la Reserva Federal, Ben Bernanke, dejó en claro que él piensa en una estrategia de salida desde la flexibilización cuantitativa y las bajas tasas de interés, a medida que mejora la economía. Lideran empleo manufacturas

Juan Carlos Orozco y Verónica Gascón Ciudad de México (9 octubre 2009).- La generación de empleo registrada en los últimos 4 meses de manera consecutiva está siendo impulsada por el sector manufacturero en los estados del norte del País. Entre junio y septiembre, la economía nacional creó 126 mil 33 empleos formales urbanos, de los cuales el 40.7 por ciento se generó en las entidades del norte del País, según cifras de trabajadores asegurados en el IMSS. En ese lapso, Nuevo León, Coahuila y Chihuahua, crearon 19 mil 814; 14 mil 122 y 12 mil 540 plazas, respectivamente. Promete Sener etanol nacional

Alma Hernández León, México (9 octubre 2009).- A pesar de que la Ley de Promoción y Desarrollo de Bioenergéticos, que obliga a Pemex Refinación a mezclar etanol y biodiesel, deja la puerta abierta a la importación en casos de emergencia, la Secretaría de Energía (Sener) se comprometió a que en la primera licitación para incorporar dichos oxigenantes a las gasolinas de Guadalajara, se hará con producción nacional. Jordy Herrera, subsecretario de Planeación Energética y Desarrollo Tecnológico de la Sener, aseguró que la producción de etanol y biodiesel para oxigenar los combustibles que produce Pemex será totalmente nacional. "Estamos cuidando que la demanda de etanol por parte de Pemex sea totalmente nacional", dijo en entrevista. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/74248.html> WEF: México estancado en desarrollo financiero

México se mantuvo en el lugar 43 en el índice de desarrollo financiero de un total de 55 sistemas financieros y mercados de capitales del mundo evaluados por el Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés). El Informe sobre

Desarrollo Financiero 2009 analiza los factores de desarrollo del sistema financiero que apoyan el crecimiento económico en países desarrollados y en vías de desarrollo y sirve como una herramienta para que evalúen y den prioridad a áreas de reforma. Según el informe difundido hoy, el sistema financiero y el mercado de capitales de México se ubicó este año en el sitio 43 en un ranking para 55 países, mismo lugar que reportó el año pasado, cuando se dio a conocer la primer edición de este informe. El WEF informó que en 2009 el Reino Unido subió al primer sitio, desde el segundo lugar que ocupó en 2008, desbancando a Estados Unidos, que cayó al lugar tres, debido a su inestabilidad financiera y sector bancario débil.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/74269.html>

#### Inflación modera su crecimiento

Ricardo Jiménez La inflación anualizada se encuentra por abajo de 5.0%, gracias a las menores presiones alcistas observadas en la parte de los alimentos, sobre todo los procesados, informó el Banco de México (Banxico). En su reporte, el banco central notificó que los precios al consumidor correspondiente a septiembre de este año a tasa anual alcanzó un nivel de 4.89%, mientras que el indicador mensual reportó un incremento de 0.50%. El nivel antes mencionado resultó por debajo de las estimaciones de la mayoría de analistas económicos que esperaban un incremento promedio de 0.55%. El banco central comentó que la tendencia decreciente de la inflación es resultado de las menores tasas de crecimiento de precios tanto del componente subyacente, como del no subyacente.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/74259.html>

#### Hacienda insistirá en la reforma financiera

La Secretaría de Hacienda podría presentar en las próximas dos semanas un paquete de reformas al sistema financiero, como parte de la llamada agenda estructural, adelantó el jefe de la Unidad de Planeación Económica, Miguel Messmacher. En el noveno Congreso Internacional de Turismo &quot;Perspectivas del turismo: el punto de vista empresarial&quot;, adelantó que se presentarán las primeras propuestas para modificar el sistema financiero como complemento al Paquete Económico que presentó el Ejecutivo federal a la Cámara de Diputados. En su conferencia &quot;Perspectivas Económicas 2009 y 2010 y Paquete Económico 2010&quot;, Messmacher dijo que la agenda estructural incluye modificaciones en infraestructura, sistema financiero, telecomunicaciones y en el ámbito laboral. Sobre este último punto, señaló que la propuesta consiste en modificar el marco legal en materia laboral para incrementar la competitividad. Detalló que en los próximos meses se presentarán las propuestas &quot;de manera bastante intensiva&quot; para buscar que al mismo tiempo se tengan finanzas públicas sanas y que se eleve la competitividad del país.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/74266.html>

#### El gasto en las políticas públicas

José Luis de la Cruz Gallegos\* El resultado difundido por el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), en donde México ascendió un lugar a nivel mundial respecto al Índice de Desarrollo Humano (IDH) &mdash;para alcanzar el puesto 53&mdash;; fue celebrado por el gobierno federal como muestra de lo que se puede alcanzar mediante la aplicación de políticas públicas enfocadas al desarrollo económico y social. No puede dudarse que a partir de ello el aparato oficial buscará utilizarlo en su negociación con el Poder Legislativo para que sea aprobada su propuesta de incrementar impuestos y con ello disponer de mayores recursos para su cruzada contra la pobreza. Curioso es que el lugar 53 en el IDH no corresponda con el tamaño de la economía mexicana. De acuerdo con información del Banco Mundial o el Fondo Monetario Internacional, el país fue la economía 13 del orbe en 2008 por el tamaño del PIB, de modo que parece fácil deducir que el ser relativamente grande no se traduce en bienestar, especialmente cuando las mismas instituciones ubicaron el PIB per cápita mexicano en los lugares 46 y 56, de forma respectiva. El Economista

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/10/09/peso-cae-repunte-mundial-dolar>

#### Peso cae por repunte mundial del dólar

El peso se deprecia 0.29% debido a un fortalecimiento global del dólar, tras comentarios hechos en la víspera por el jefe de la Reserva Federal, Ben Bernanke. A su nivel referencial a 48 horas, la divisa local retrocedía 3.90 centavos a 13.3070/13.3090 unidades por dólar. Bernanke dijo el jueves que la Fed estará lista para ajustar su política monetaria tan pronto como la economía de Estados Unidos muestre una recuperación firme.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/10/09/nyse-subte-tecnologicas>

#### NYSE sube por tecnológicas

NUEVA YORK.- Las acciones estadounidenses subían el viernes, tras una apertura a la baja, por un avance del sector tecnológico que contrarrestaba una caída de los títulos de empresas de servicios de telecomunicaciones. El promedio industrial Dow Jones subía 0.30% a 9,815.97 unidades. El índice Standard & Poor's 500 avanzaba 0.14% a 1,066.94 unidades. El índice tecnológico Nasdaq Composite ganaba 0.42 2,132.80 puntos. El índice PHLX de semiconductores trepaba 1.7 por ciento.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/10/09/crudo-revierte-ganancias>

Crudo revierte ganancias

Londres.- El petróleo caía hacia los 71 dólares el barril, revirtiendo una ganancia del 3% en la sesión previa, debido a que un rebote del dólar superaba una perspectiva más positiva de la demanda de la Agencia Internacional de la Energía. El crudo estadounidense para entrega en noviembre caía 35 centavos, a 71.34 dólares el barril a las 11:30 GMT, después de cerrar con un alza de más de 2 dólares en la víspera. El crudo Brent de Londres retrocedía 30 centavos, a 69.47 dólares el barril.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/10/08/14-anos-recuperacion-economica-cepal>

Recuperación tardará 14 años en AL: Cepal

Es la estimación de Juan Carlos Feres, jefe de unidad de estadística de la Comisión Económica Para América Latina (CEPAL), en conversación con El Economista. De acuerdo con él, son las variables sociales las que más tiempo tardan en recuperarse de una recesión tan profunda como la que ha sufrido el mundo. y que se transmitió a México, vía comercio y disminución de remesas. Además, explica que los avances que habían logrado México y las demás economías de la región en el abatimiento a la pobreza, también fueron interrumpidos y se quedaron como "en stand by"; desde el año 2007.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/10/08/no-lo-mismo-iva-que-impuesto-contra-pobreza-shcp>

No es lo mismo IVA, que el impuesto contra la pobreza: SHCPLa Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) aseguró que la contribución para el combate a la pobreza que propone el poder Ejecutivo dentro del Paquete Económico 2010, no es ni igual que el IVA. Esta diferencia radica, según explicó la dependencia, en que el impuesto "nuevo" se aplicará a todos los bienes y servicios, y tiene como destino específico el combate a la pobreza, mientras que el IVA es parte del total del Presupuesto del gobierno. Asimismo, aclaró que el aumento del 2% propuesto para el ISR será únicamente para 40% de la población en nuestro país.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/10/09/senales-reactivacion-zona-ocde>

Señales de reactivación, en zona OCDE

París.- Los indicadores compuestos de la OCDE para el mes de agosto muestran "señales más fuertes" de reactivación en la mayoría de las grandes economías, así como en las potencias emergentes como Brasil. El indicador compuesto avanzado para la Organización para el Desarrollo y la Cooperación Económicos aumentó 1.5 puntos en agosto y es superior en 0.6 puntos respecto al nivel observado en agosto de 2008. El indicador compuesto, que marca la "potencial expansión" de un país o zona económica, avanzó 1.6 puntos en Estados Unidos, aunque en este caso sigue siendo inferior al nivel observado un año atrás.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/10/08/truena-sistema-financiero-mexico-wef>

Truena sistema financiero de México: WEF

El sistema financiero que opera en México, junto con su mercado de capitales, salió reprobado bajo el rasero de su participación para solventar el crecimiento de la economía. De hecho, el Foro Económico Mundial (WEF, por su sigla en inglés) lo ubica en el sitio 43 de una lista de 55 sistemas evaluados, detrás de los que operan en Brasil, el reino árabe de Bahrein; el también asiático Kuwait, obviamente Chile y hasta los rescatados de Estados Unidos y Reino Unido. Según el Reporte de Desarrollo Financiero, versión 2009, en una escala de 1 a 7, el sistema que en México podría alimentar con sus recursos los proyectos productivos, alcanzó una calificación de 3.21%, que según el WEF, es "menos que suficiente";.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/10/08/fed-endurecera-politica-economica-evitar-inflacion>

Fed endurecerá política económica para evitar inflación

Washington.- El presidente de la Reserva Federal estadounidense, Ben Bernanke, dijo el jueves que aunque el inmenso apoyo de la Fed para la economía probablemente se necesitará durante un tiempo, la entidad debe retirar esa ayuda

cuando la economía mejore para evitar la inflación. La Fed ha recortado sus tasas de interés a cerca de cero por ciento y ha entregado cientos de miles de millones de dólares al sistema financiero para contrarrestar la peor crisis financiera desde la Gran Depresión. "Las políticas expansivas probablemente estarán garantizadas por un período extenso", dijo Bernanke en comentarios preparados para ser entregados en la conferencia sobre política monetaria de la Fed. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/09/index.php?section=economia&article=027n3eco>

Inflación de 4.89% anual a septiembre

Víctor CardosoDurante el pasado septiembre la inflación general en el país se incrementó 0.5 por ciento, para ubicar el índice nacional de precios al consumidor (INPC) en 4.89 por ciento anual, informó el Banco de México (BdeM). No obstante, en el noveno mes del año los productos agropecuarios, particularmente verduras, jitomate, papa, chile serrano y tomate verde, registraron un repunte de 12.76 por ciento.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/09/index.php?section=economia&article=029n1eco>

FAO: 83 mil mdd anuales a la agricultura para alimentar a 9 mil 100 millones de personas

Milán, 8 de octubre. El mundo necesita invertir 83 mil millones de dólares al año en agricultura en los países en vías de desarrollo para alimentar a 9 mil 100 millones de personas en 2050, informó el jueves la Organización de la ONU para la Agricultura y la Alimentación (FAO, por sus siglas en inglés). Según un documento de trabajo de la FAO publicado este jueves, es necesario incrementar las inversiones en agricultura en cerca de 50 por ciento. La agricultura mundial necesita inversiones masivas para incrementar 70 por ciento la producción general en los próximos 41 años, precisó la FAO.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/09/index.php?section=economia&article=029n2eco>

México tiene mejor estabilidad financiera que Gran Bretaña, Brasil y EU

México presenta mejor estabilidad financiera que Gran Bretaña, Brasil y Estados Unidos, según el reporte emitido este jueves por el Foro Económico Mundial (FEM). Mientras, en el listado referente a desarrollo financiero destacó la posición de la banca británica en primer lugar, en la subescala de estabilidad ese país ocupó el puesto 37, mientras la banca mexicana tuvo la posición 14; Brasil la 15, y Estados Unidos la 38, según la información de CNNExpansión. Noruega, Suiza, Hong Kong y Chile lideran la escala de estabilidad financiera, mientras Argentina, Kazajistán y Ucrania se ubicaron al final de la lista.